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FOLIO 1 
 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

SALÓN CENTRAL DE SESIONES ‘‘LUIS CARLOS GALÁN SARMIENTO’’ 

 

Acta. No. 138 CORRESPONDIENTE A LA PLENARIA DEL LUNES 9 DE 

SEPTIEMBRE DE 2024 

HORA DE INICIO 6:30 P.M. 

Sesión presencial 

 

PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS DE 2024 

MESA DIRECTIVA DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

ELKIN YESID BELLO PEÑA. 

Presidente 

 

H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA 

Primer vicepresidente 

 

H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO. 

Segundo vicepresidente 

 

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 

Secretario General 

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

Asistentes a la Plenaria 

 

GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA 

OSCAR MAURICIO ARENAS VADIVIESO 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

JAVIER AYALA MORENO 

ELKIN YESID BELLO PEÑA 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA 

JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ 

ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO 

OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON 

JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA 

HENRY GAMBOA VARGAS 

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES 

DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO 

CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA 

NELSON MANTILLA BLANCO 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

DANIELA TORRES ZÁRATE 
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FOLIO 2 
 

 

 

PRESIDENTE: Policía Nacional muy buenas noches a las personas 

que nos acompañan en el día de hoy, y que nos ven en redes 

sociales señor secretario por favor hacer el primer llamado a 

lista. 

SECRETARIO: Buenas noches señor presidente, buenas noches a 

todos los honorables concejales presentes en este momento en 

el recinto, primer llamado lista señor presidente hoy lunes 9 

de septiembre del 2024 siendo las 6:52 pm.  

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Señor 

secretario buenas noches, señor presidente, honorables 

concejales, unidades de apoyo, a la Policía Nacional Muchísimas 

gracias por su por su compañía Gustavo Ardila presente. 

SECRETARIO: Óscar Mauricio Arenas Valdivieso. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: No 

respondió al llamado. 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

Buenas noches para usted señor secretario, para los honorables 

concejales, para la administración, comunidades de apoyo 

presente.  

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL JAVIER AYALA MORENO: Eh buenas noches 

para todo un saludo especial para todos los concejales. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Buenas tardes, buenas noches ya secretario, saludo para usted 

presidente, para todos los compañeros concejales de ciudad, 

para la gloriosa Policía Nacional respeto y admiración, para 

los ciudadanos que están conectados, para mi hermano Robin 

Hernández partido liberal colombiano un saludo muy especial y 

para mi hermano del alma Carlos Parra en la calle nos vemos, 

presente. 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz.  

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: Presente. 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Presente. 

SECRETARIO: Óscar Javier Díaz Layton.  
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FOLIO 3 
INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: Presente.  

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera  

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Buenas 

tardes secretario Jorge Flórez presente. 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas.  

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL HENRY GAMBOA VARGAS: Eh secretario 

buenas tardes, a mis compañeros concejales, a la Policía 

Nacional, Henry Gamboa presente. 

SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy 

buenas noches señor secretario un saludo para usted, también 

para la mesa directiva y saludar a los concejales, a la Policía 

Nacional y a todas las personas que siempre nos acompañan en 

medios de comunicación, presente señor secretario y muy buenas 

noches Dios bendiga cada uno de ustedes. 

SECRETARIO:  Diego Armando Lozada Trujillo. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 

secretario buenas noches, un saludo muy especial señor 

presidente, a los demás concejales prestos y a disposición de 

todo lo bueno que podramos aportar en la instalación de este 

nuevo periodo de sesiones extraordinarias para darle buenas 

noticias a los Bumangueses, Diego Lozada presente. 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muy 

buenas noches presente. 

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO: Buenas 

noches, eh bueno saludar al embajador de la feria de 

Bucaramanga el concejal Javier Ayala, eh muy conocido en el 

medio popular eh felicitaciones concejal, presente secretario. 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente. 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente 

buenas tardes. 

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Muy 

buenas noches para todos los compañeros, para las personas que 

nos acompañan el día de hoy, para los la Policía Nacional, acá 

total disposición para poder estudiar los proyectos de acuerdo 

que han sido radicados por la administración municipal, 

especialmente es los alivios tributarios que tanto hemos 
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FOLIO 4 
gestionado impulsados para que sea una realidad, presente señor 

secretario.  

SECRETARIO: Daniela Torres Zárate. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJALA DANIELA TORRES ZÁRATE: No respondió 

al llamado. 

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el llamado lista 

lo han contestado 17 honorables concejales, existiendo quorum 

decisorio y de liberatorio. 

PRESIDENTE: Como hay quorum decisorio, señor secretario dar 

lectura al orden del día. 

SECRETARIO: Sí señor presidente, orden del día: 

Primero: Llamado lista y verificación del quórum. 

Segundo: Lectura, discusión, aprobación del orden del día. 

Tercero: Himno de la República de Colombia, himno del 

departamento de Santander, himno de la ciudad de Bucaramanga. 

Cuarto: Tema instalación de las sesiones extraordinarias de 

conformidad con el decreto número 287 del 9 de septiembre del 

año 2024, intervención del señor presidente de la corporación 

doctor Elkin Yesid Bello Peña. 

Quinto: Lectura de documentos y comunicaciones. 

Sexto: Proposiciones asuntos varios.  

Bucaramanga fecha lunes 9 de septiembre del 2024 horas 6:30 pm 

lugar en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del 

Concejo municipal de Bucaramanga, firmado por el presidente el 

honorable concejal Elkin Yesid Bello Peña y el secretario 

general Wilmar Alfonso Palacio Verano. 

Ha sido leído el orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE: En consideración el orden del día honorables 

concejales. 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señor secretario. 

SECRETARIO: Tercer punto, himno de la República de Colombia, 

himno del departamento de Santander, himno de la ciudad de 

Bucaramanga 

HIMNOS 

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: Cuarto punto, tema instalación de las sesiones 

extraordinarias de conformidad con el decreto número 287 del 9 

de septiembre del año 2024, intervención del señor presidente 

de la corporación el doctor Elkin Yesid Bello Peña. 
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FOLIO 5 
INTERVENCIÓN PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN ELKIN YESID BELLO 

PEÑA: Saludo muy especialmente a todos los honorables 

concejales, hoy vamos a instalar las sesiones extraordinarias 

a petición del señor alcalde en el cual estudia estudiaremos 

proyectos de Gran importancia, como son alivios tributarios, 

que van a beneficiar directamente a más de 68,000 personas y 

de cual desde el concejo de Bucaramanga le vamos a dar esa 

oportunidad de ponerse al día en los tiempos estipulados en 

este proyecto. Quiero pedirle a todas y a todos, que aprovechen 

este esfuerzo financiero que hace tanto la municipal y en 

especial el concejo de Bucaramanga, con el fin de sanear las 

finanzas públicas, como también honorables concejales vamos a 

estudiar dos proyectos de acuerdo de Gran envergadura en lo 

atinente a las vigencias futuras excepcionales y vigencias 

futuras ordinarias, para lo cual le pido a los honorables 

concejales hacer un estudio en Comisión y en plenaria con mucha 

responsabilidad y sobre todo pensando en el desarrollo y 

bienestar de nuestra ciudad bonita, agradezco honorables 

concejales nuevamente a ustedes por su presencia y declaro 

instaladas las sesiones extraordinarias. Señor secretario 

continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: Quinto punto, lectura documentos y comunicaciones. 

Señor presidente le informo que no hay documentos y 

comunicaciones por leer. Sexto punto, proposiciones asuntos 

varios, señor presidente le informo que no hay proposiciones 

por leer y estamos en el punto de asuntos varios acaba de 

solicitar el uso de la palabra el concejal Carlos Parra el 

concejal Ávila también. 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Carlos Felipe. 

INTERVENCIÓN H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias presidente, 

en primer lugar pues hacer el llamado de atención porque una 

vez más pues el alcalde incumple con su deber normativo de 

estar acá, pero bueno, digamos que ya es paisaje que el alcalde 

incumpla con su deber creo que inasiste más que el mismo 

Cárdenas a quien criticó pero bueno, aprovecho el espacio para 

hacerle una alerta a la ciudad, en el ISABU acaban de cambiar 

el manual de contratación, pasaron de 320 millones de pesos en 

contratación directa a 1050 millones de pesos en contratación 

directa a dedo, ya saben cómo funciona el ISABU, Jaime Beltrán 

conoce muy bien el ISABU y ya saben que los manuales de 

contratación son una traba para poder hacer lo que se les da 

la gana, y nos van a responder “Es legal” ,“no pasa nada”, 

porque para este tipo de gente confunden lo ético con lo legal, 

en un país que se está dando una lucha contra los contrataderos, 

en un país que está tratando de que se cuiden los recursos de 

la salud modifican el manual de funciones pero para poder 

contratar a dedo, y entonces lo que mañana va a ser una 

contratación que hoy sería escandalosa por burlar los 

procedimientos contractuales, “no pasa nada” a dedo, ¿hay 

posibilidades de que este concejo levante la voz cuando pasan 
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FOLIO 6 
esas cosas? Ninguna, este concejo callado, pongan los pies en 

la tierra concejales no es justo que mientras en el país se 

dilapidan los recursos de la salud, ahora nosotros en el ISABU 

abramos un boquete para que contraten a 1050 millones de pesos 

con contratación directa, qué es lo que le puede criticar el 

presidente el alcalde y el presidente si es igualito, si el 

mismo cuento, financiación ilegal de campañas ambos están 

investigados, no respetar las instituciones ambos son el mismo 

cuento, que la seguridad es un problema pues un problema que 

le estalló a Jaime en la cara, pero ahora dilapidar los recursos 

de la salud es algo que se se le advierte hoy a la ciudad 

abrieron un boquete, y lo que yo quiero con la pregunta es cuál 

es el afán es que están en una contrarreloj para llevarse hasta 

hasta las camas del hospital, cuál es el afán es que acaso 

estar en una contrarreloj para llevarse hasta los cuadros de 

las oficinas, cuál es la ansiedad por buscarle negocio hasta 

un lápiz, cuál es la ansiedad que tienen, entonces yo sí pongo 

esta voz de preocupación y mañana cuando empiecen los 

escándalos del ISABU pues ya estaremos advertidos Gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal Luis Ávila. 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

presidente muchas gracias por el uso de la palabra, José me 

puede ayudar con lo que le envié por favor, esta mañana 

amanecemos con la noticia de un conato de incendio en el colegio 

salesiano Eloy Valenzuela, causado por la cre la quema 

discriminada de basura, cableado ahí en la parte poste 

posterior del, gracias José, por parte posterior del colegio 

salesiano. Hicimos un importante debate aquí de mi autoría en 

el tema de la calle del humo, aquí los epicentros de esta 

problemática es el habitante en condición de calle, los 

recicladores y los negocios anexos que están comprando la 

chatarra y adicional que vienen haciendo también ese proceso 

de esos lugares que venden drogas. Hoy estuvo la 

Institucionalidad con nosotros acompañándonos ahí en el en el 

en el sitio, compromisos importantes que se empiezan a ejecutar 

a partir de esta noche y vamos a ver y hacerle seguimiento y 

el control político porque no podemos dar más rienda suelta a 

esta problemática del entorno escolar del colegio Salesiano 

Eloy Valenzuela, no es solamente la calle del humo es este 

sector y tenemos que darle garantías a nuestros niños y niñas 

que están estudiando en este sector, no estamos hablando de 15 

de 20 niños estamos hablando más de 340 niños que estudian en 

este sector, y la problemática sabemos que es un camino 

permanente hacia orillas de Girardot donde se maneja el tema 

del microtráfico, aquí tenemos que garantizarle la seguridad a 

nuestros niños y niñas y hoy si no le ponemos ojo a esta 

problemática de la del entorno escolar del colegio Salesiano 

Eloy Valenzuela vamos a tener que lamentarnos después gracias 

presidente. 
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FOLIO 7 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso la palabra el 

honorable concejal Camilo Machado. 

INTERVENCIÓN DEL H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muchas 

gracias presidente por el uso de la palabra, pues eh de la 

misma manera lamentar esas jugadas que generan muchas dudas en 

el ISABU y uno se pregunta con qué finalidad lo están haciendo, 

cuál es la justificación técnica pero sobre todo ética, de 

generar ese tipo de cambios en manuales de contratación 

especial, donde se sabe de antemano que por ahí en muchas 

ocasiones se va a la plata por corrupción, por clientelismo, 

por amiguismo y en el pasado ya habían denuncias frente al 

ISABU que el alcalde creo que conoce bastante bien, entonces 

sí genera muchas dudas, ojalá que esto pueda ser resuelto, 

ojalá que puedan dar una explicación suficiente a lo que de 

verdad pareciera que solo tuviera una única justificación, y 

es que no solamente lo que nos comentaba nuestro compañero 

Carlos sino que también para las invitaciones privadas eh de 

contratación pues se abrió un boquete aún más grande, es que 

pasaron de 600 millones por invitación privada a 2000 millones 

ósea que esto no es solo pasa eh en la contratación que 

mencionaba mi compañero, sino que también pasa en la invitación 

privada y así cada vez son más grandes los abismos que se abren 

en los cuales no hay filtros para generar medidas como por 

ejemplo la ley 80 que genera ciertas medidas o filtros velando 

por la buena inversión de la plata pública, sino que además 

pues sabemos que son tiene un régimen especial pero en vez de 

generar de pronto medidas para cuidar la plata de la gente, 

pues lo que se está abriendo allí es una un potencial hueco 

por donde se puede ir sin mayor control presidente, y eh por 

último presidente le voy a pedir tal vez un minuto más un 

minuto y medio más que que me pueda colaborar por favor 

continúa. 

PRESIDENTE: Tiene un minuto más. 

INTERVENCIÓN DEL H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Gracias, 

continúa pues el negocio ilegal cruel doloroso de la venta 

ilegal de animales en el espacio público, nosotros en las 

sesiones ordinarias pasadas citamos acá un debate de control 

político que bueno no se alcanzó a agendar esperamos que para 

el siguiente periodo logremos agenda de este debate, pero 

continúa presidente y tengo que reconocer que se han hecho 

operativos por parte de la policía de carabineros, por parte 

de la secretaría del interior en esta zona de la calle 36, pero 

no se han logrado usar todas las herramientas que nos da la 

ley como la aprensión de los animales afectados eh y sobre todo 

la identificación de los criaderos donde están las madres de 

estos cachorros que se venden ilegalmente sin esquemas de 

vacunación, expuestos a enfermedades mortales y aún continúa 

constantemente la gente lo denuncia y estos tipos además tienen 

un prontuario atrás pues siguen haciendo esto sin ningún tipo 

de control hoy le pedimos formalmente a la secretaría del 

interior a la alcaldía que hagamos los operativos o que hagan 
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FOLIO 8 
los operativos con medidas efectivas reales porque o si no lo 

que pasa es que solo van se corren le imponen alguna multa pero 

al rato están ahí o el siguiente fin de semana vuelven a 

incurrir en estas prácticas que la ley 1801 ya prohibió Muchas 

gracias presidente. 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias terminadas las 

intervenciones de los honorables concejales seguimos con el 

orden del día señor secretario. 

SECRETARIO: Ha sido agotado el orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE:  Muchísimas gracias a todos y se les informa por 

medio electrónico la próxima plenaria muchas gracias y Dios 

los bendiga. 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo 

de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

 

El Presidente 

 

 

                          ELKIN YESID BELLO PEÑA 

 

El Secretario general 

 

 

 

                               WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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